



Leal y comprometida

ITZIAR USABIAGA ARRIOLA

Cuando recibí la noticia de la muerte de Itziar a través de la llamada de Miguel Angel, reaccioné con una exclamación de sorpresa e incredulidad. La habíamos visto con energía en nuestra última reunión y estábamos citados para la siguiente. No podía ser.

Fue en Auzo Lagun, el año 1980 cuando la vi por primera vez. Pero es desde el año 2020, trabajando juntos, cuando de verdad he conocido a Itziar.

Casi nunca hablaba de sus años de cooperativista en Fagor Ederlan o Auzo Lagun de la que era fundadora y gerente. Tampoco de su paso por el Gobierno Vasco o los largos años en la Dirección General de Aspace y aún menos de su Presidencia en la Federación Española de Asociaciones de Parálisis Cerebral que lo vivió con una intensidad difícil de expresar.

“Sarbideak” fue el proyecto que vivió con ilusión en la Diputación Foral de Gipuzkoa desarrollando la estrategia institucional para reducir la exclusión laboral y social mediante políticas de inclusión activa. Estaba su “mundo” Conocía bien las instituciones, el funcionamiento de la economía y las dinámicas empresariales. Creía firmemente en el papel de las organizaciones y en su influencia positiva sobre el futuro económico y social del país.

Su impulso cooperativo y su compromiso social le trajo a Arizmendarrieta Lagunak Elkartea (ALE) donde participó en la Junta Directiva y en el Pilar 1 desarrollando el conocimiento y divulgación del Legado de Arizmendarrieta.

De Itziar hemos aprendido que lo importante no son los cargos que se ocupan sino la manera rigurosa pero próxima, ambiciosa pero dialogante, siempre orientada a sumar.

Itziar ha practicado y defendido con nosotros su posición y argumentos con firmeza y rigor. Sí, pero siempre con lealtad, tanto en el consenso como en el disenso.

Su trayectoria profesional fue plural y transversal. Vinculada a sectores sociales diferentes: la incorporación de la mujer al mundo laboral y social, la participación de los padres en la educación, la integración de las personas con discapacidad.



En marzo 2020 escribía en la web de ALE: “El ocho de marzo sigue siendo necesario... En nuestra sociedad, hoy la mujer está orgullosa de serlo y este puede ser considerado un buen paso en el avance de la igualdad. Aunque a nuestras hijas les parezca obvio, la generación de nuestras madres todavía no lo estaba. En fin, aunque la sociedad avanza, todavía queda mucho por hacer”

Itziar, una gran mujer, una cooperativista radical y una persona comprometida por una sociedad más igualitaria.

Betira arte

Jose Mari Larramendi

Miembro de ALE - Arizmendarrieta Lagunak Elkarte